

Dr.<sup>in</sup> Anna Sporrer  
Bundesministerin für Justiz

ministerin.justiz@bmj.gv.at  
+43 1 521 52-2170  
Museumstraße 7, 1070 Wien

An  
Wiener Forum für Demokratie und  
Menschenrechte  
Freyung 6 / Stg. 7 / 2  
1010 Wien

Wien,  April 2025

Sehr geehrte Damen und Herren!

Das Ableben von Ao. Univ.Prof. Dr. Hannes Tretter ist der trauriger Anlass für diese Zeilen.

Professor Tretter hat nicht nur einen unschätzbaren Beitrag im Bereich der Erforschung und Lehre der Menschenrechte geleistet, sondern wird auch als warmherziger, engagierter und höchst geschätzter Mensch unvergessen bleiben. Mit großer Leidenschaft widmete er sich der Lehre und war stets bestrebt, sein umfangreiches Wissen an die Studierenden weiterzugeben. Seine zahlreichen Publikationen wurden zur unverzichtbaren Lektüre in seinem Fachbereich.

Über die Grenzen Österreichs hinweg hat Professor Tretter unter anderem als Vorstand der Österreichischen Liga Der Menschenrechte und als Stellvertretender Vorsitzender des Verwaltungsrates der EU-Grundrechtsagentur bekannt und hat somit den internationalen Austausch maßgeblich gefördert.

Das Wirken von Professor Tretter hat unzählige Kolleginnen und Kollegen sowie Studierende inspiriert und wird auch in Zukunft noch viele Generationen prägen.

„Das schönste Denkmal, das ein Mensch bekommen kann, steht in den Herzen der Mitmenschen.“  
(Albert Schweitzer)

Mit dem Ausdruck der aufrichtigen Anteilnahme

  
Dr.<sup>in</sup> Anna Sporrer